

## **Jahreshauptversammlung am 17.03.2023:**

### **Dieter Baumann übergibt nach 39 Jahren das Amt des Kassierers.**

Am Freitag, den 17.03.23, fanden sich 44 Personen im Sportheim zur diesjährigen Jahreshauptversammlung des Turnvereins ein. Die Versammlung stand ganz im Zeichen eines großen Wechsels in der Vorstandschaft und eines wohlverdienten Abschieds.

In seinem Bericht ging der 1. Vorsitzende Sebastian Gruler auf die allgemeine Lage des Vereins ein. Die vergangenen 9 Monate seit unserer letzten Jahreshauptversammlung am 01. Juli waren eine Zeit voller Höhen und Tiefen für den Turnverein Aixheim. Ein Tag nach der letztjährigen Jahreshauptversammlung mussten wir von Ralf Kalde Abschied nehmen. Unser langjähriges Ausschussmitglied und technischer Leiter verstarb am 2. Juli 2022. Die Lücke, die Ralf im Verein hinterlassen hat, ist auch heute noch deutlich zu spüren.

Unsere beiden traditionellen Veranstaltungen, das Sportwochenende und die Jahresabschlussfeier, konnten wir nach einer dreijährigen Auszeit wieder veranstalten. War die Stimmung beim Sportwochenende vielleicht noch etwas getrübt und die Resonanz verhalten, war die Jahresabschlussfeier ein voller Erfolg. Die Halle war fast bis zum letzten Platz gefüllt und es waren insbesondere viele Familien und Jugendliche anwesend, was den Charakter der Veranstaltung gut widerspiegelte.

Zum 31.12.2022 lag die aktuelle Mitgliederanzahl bei 595 Personen. In seinem Bericht ging er auch darauf ein, dass trotz steigender Mitgliederzahlen, die Bereitschaft selber etwas aktiv zum Vereinsleben beizutragen, sinkt. Dies zeigt sich deutlich an Arbeitseinsätzen oder beim Auf- und Abbau von den erwähnten Festen. Hier ist in Zukunft ein Umdenken und insbesondere ein Generationswechsel erforderlich. An anderen Stellen hat der Verein den Generationswechsel aber auch schon gut hinbekommen, wie z.B. beim Ausschuss und bei der Bewirtung der Hallenspieltage. Zum Abschluss seines Berichts informierte er, dass Martina und Rolf Ende Mai 2023 nach über 11 Jahren die Bewirtung des Sportheims aufgeben.

Schriftführerin Angelina Müller ließ das vergangene Vereinsjahr Revue passieren und ging im Detail auf das Sportwochenende und die Jahresabschlussfeier ein. Ein weiteres Highlight: Ganz im Zeichen der Wertschätzung des Ehrenamts lud der Turnverein seine Ehrenamtlichen am 11. Dezember zum Winterzauber in den Europapark ein.

Im folgenden Kassenbericht erläuterte Dieter Baumann die finanzielle Situation des Vereins und berichtete von einer nahezu ausgeglichenen Bilanz im Kalenderjahr 2022. Es folgten die Berichte der AbteilungsleiterInnen aus den einzelnen Sparten Freizeit und Breitensport, Handball, Kegeln und Jugend. Ortsvorsteher Albert Gruler als Vertreter der Gemeinde führte die Entlastung, die einstimmig erfolgte, durch und bedankte sich seitens der Gemeinde beim Turnverein für das Engagement. Nach einer kurzen Pause folgten die Wahlen.

Und hier stand die bereits erwähnte große Veränderung im Verein an: Dieter Baumann stellte sich nach 39 Jahren nicht mehr zur Wahl des Kassierers. Eine Zahl auf die nicht viele blicken können. Es gibt wahrscheinlich sehr wenig Vereine, wo ein und dieselbe Person so ein wichtiges Amt so lange innehatte. Sebastian würdigte seine 39-jährige Tätigkeit als Kassierer und gewährte einen Einblick, wie alles anfang. 1984 ist Dieter gemeinsam mit Rolf in den Ausschuss gewählt worden, Dieter als Nachfolger seines Vaters als Kassierer, Rolf als Jugendleiter. Nach dem Rolf dann im Jahr 2000 1. Vorsitzender wurde, war die Macht- und Schaltzentrale des Vereins quasi 20 Jahre in der Kirchstraße 3. Dieter und Rolf waren die Gesichter des Vereins und die Konstante des Turnvereins Aixheim über mehrere Jahrzehnte. Nachdem Rolf sein Amt 2020 niederlegte, machte Dieter sogar nochmals drei Jahre weiter. Nun geht die Ära Baumann als Kassierer im TV Aixheim aber vorerst zu Ende. Als Nachfolgerin für das Amt des Kassierers folgt Anja Eichele, die einstimmig gewählt wurde. Bei den Wahlen wurden außerdem der 2. Vorsitzende Oswin Stutz, Verwaltungsleiterin Anja Efinger und der Beisitzer Alwin Efinger wiedergewählt. Als neuer Beisitzer wurde Michael Mey in den Ausschuss gewählt.

Zu guter Letzt standen noch nachgeholtte Ehrungen an, von Personen, die an der Jahresabschlussfeier verhindert waren. Thomas Eichele (20 Jahre Aktiv Handball) und Werner Zigaitis erhielten jeweils die Goldene Auszeichnung.